



Dossier de presse

Campagne « Pauvreté-Précarité » 2024

Sommaire



Communiqué de synthèse.....	2
Une précarité qui s'aggrave notamment dans les zones rurales.....	4
Témoignages.....	6
Agir et rassembler pour faire reculer la pauvreté et la précarité.....	7
La solidarité en Europe.....	10
Les partenaires « Pauvreté-Précarité » 2024.....	11
Fiche d'identité du Secours populaire français.....	12



Permanence d'accès aux droits © Nathalie Bardou/SPF

L'association fait appel à tous les gens de cœur. Les personnes désirant soutenir les initiatives du Secours populaire peuvent devenir bénévoles ou adresser un don financier au comité ou à la fédération la plus proche : www.secourspopulaire.fr

Communiqué de synthèse



Judi 12 septembre, le Secours populaire français lance sa campagne « Pauvreté - Précarité » 2024 en publiant les résultats du sondage annuel Ipsos / Secours populaire sur la pauvreté et la précarité en France et en Europe. Pour sa 18^e édition, l'étude comprend un baromètre sur la perception de la pauvreté et de la précarité en France et dans neuf pays européens (la manière dont elle est définie et redoutée, mais aussi vécue par une partie de la population), illustrant les enjeux de la pauvreté et de la précarité à l'échelle européenne, dont celui d'agir pour y faire face.

Pour réaliser cette 18^e enquête, Ipsos a interrogé par téléphone 996 personnes constituant un échantillon représentatif de la population française, âgées de 16 ans et plus. Un focus a été mis, pour la France, sur la précarité rurale et péri-urbaine. Ipsos a complété cette interrogation par une enquête en ligne auprès de 10 000 Européens représentatifs de la population nationale, âgés de 18 ans et plus. L'Allemagne, la France, la Grèce, l'Italie, la Moldavie, la Pologne, le Portugal, la Roumanie, le Royaume-Uni et la Serbie, sont les 10 pays européens interrogés en 2024.

En France la précarité augmente, la société se précarise et veut agir ;

- Le sentiment de pauvreté n'est plus qu'à quelques euros du SMIC. Le seuil de pauvreté subjectif moyen est de 1 396€ (+19€ par rapport à 2023), soit presque le SMIC 2024 (1 398€)
- 62% des Français ont connu ou sont sur le point de connaître une situation de pauvreté (+4% depuis 2023)
- Les privations de besoins essentiels au quotidien sont toujours plus nombreuses, notamment pour les ruraux :
 - o 47% des Français rencontrent des difficultés à payer des dépenses d'énergie
 - o 30% des Français rencontrent des difficultés à se procurer une alimentation saine permettant de faire 3 repas par jour, d'autant plus parmi la population rurale (36%)
 - o 48% des Français rencontrent des difficultés à partir au moins une fois en vacances, 57% parmi la population rurale
 - o 35% des Français renoncent à pratiquer une activité sportive ou de loisirs
- 34% des Français accèdent difficilement aux services de santé, particulièrement parmi la population rurale (44%)
- 33% des Français rencontrent des difficultés financières pour disposer d'équipements numériques et payer des abonnements internet et téléphonie, ce chiffre atteint 40% pour la population rurale
- 66% des Français souhaitent toujours s'impliquer pour aider les personnes en situation de pauvreté.

En Europe une situation similaire notamment pour l'accès aux soins ;

- Près de 3 Européens sur 10 (29%) se déclarent aujourd'hui en situation de précarité face à l'ensemble de leurs dépenses
- Près d'1 Européen sur 3 (27%) déclare avoir faim mais sauter un repas
- Travailler ne suffit plus : 35% des Européens déclarent que les revenus issus de leur activité professionnelle ne leur permettent pas de faire face à l'ensemble de leurs dépenses
- Plus d'1 Européen sur 3 (34%) a déjà renoncé à se faire soigner en raison de sa situation financière
- Plus d'1 Européen sur 3 (31%) déclare ne pas pouvoir subvenir aux besoins essentiels de ses enfants
- Près de 2 Européens sur 3 (59%) sont prêts à consacrer du temps bénévolement à une association caritative

« La sortie du sondage Ipsos / Secours populaire est l'occasion d'alerter sur l'aggravation de la pauvreté en France, en Europe et plus généralement dans le monde, tout en témoignant des actions que nous menons localement dans les territoires ruraux et péri-urbains, notamment avec le renforcement des antennes mobiles santé et les Solidaribus destinés à favoriser l'accès aux droits. Notre volonté est d'apporter partout où elle est nécessaire, une solidarité plus forte. » Houria Tareb, Secrétaire nationale du Secours populaire français.

Tous les jours, partout en France, les 90 000 animateurs-collecteurs bénévoles du Secours populaire se mobilisent et multiplient les initiatives de collecte pour faire vivre la solidarité et refuser la misère. En Europe et dans le monde les partenaires soutenus par l'association agissent. **4,1 millions de personnes ont été soutenues en 2023** en France, en Europe et dans le monde.

L'association fait appel à tous les gens de cœur. Les personnes désirant soutenir les initiatives du Secours populaire peuvent devenir bénévoles ou adresser un don financier au comité ou à la fédération la plus proche : www.secourspopulaire.fr

Une précarité qui s'aggrave notamment dans les zones rurales

La 18^e édition du baromètre de la pauvreté et de la précarité réalisé par Ipsos pour le Secours populaire français révèle une précarité qui s'aggrave. Malgré une légère accalmie sur le front de l'inflation, les difficultés financières des Français ne faiblissent pas, en particulier pour les populations des zones rurales. Dans les 10 pays européens – dont la France – où le sondage a été réalisé, la situation est préoccupante : près d'un tiers des Européens (29%) se considèrent confrontés à la précarité et tous sont pessimistes pour les générations futures.

Cette année, le focus France du sondage porte sur les zones rurales et péri-urbaines, où la précarité et la pauvreté sont exacerbées par des inégalités territoriales, des difficultés d'accès aux droits, aux soins ou encore à l'emploi. Le Secours populaire va au-devant des personnes en difficulté dans ces zones et apporte aide, soutien et réconfort, notamment grâce à ses Solidaribus, des permanences mobiles qui sillonnent les zones reculées en proposant des permanences d'aide alimentaire, d'accès aux droits, au numérique, à la mobilité et à la santé notamment. En 6 ans, le Secours populaire a triplé le nombre de Solidaribus et en compte aujourd'hui 58 partout en France.

En France :

La grande fragilité de nombreux ménages se reflète dans la hausse, pour la troisième année consécutive, du « seuil de pauvreté objectif » : **une personne seule doit désormais disposer de 1396 euros par mois** pour ne pas être considérée comme pauvre, selon les Français. Or, à ce niveau, elle n'est qu'à **2 euros du SMIC 2024** ! (1398 euros nets pour un mois travaillé à temps plein).

Deux français sur cinq disent désormais avoir traversé une période de « grande fragilité financière » au moins à un moment de leur vie. Jamais ce niveau n'a été aussi élevé depuis le pic enregistré en 2013. Le niveau de difficulté est tel qu'au total, **62% des Français déclarent avoir connu la pauvreté ou avoir été sur le point de la connaître**. Un chiffre en hausse de 4 points par rapport à 2023. Cette fragilité financière touche d'abord les catégories populaires. Parmi les personnes vivant dans les communes rurales, zones où la population est constituée d'une part importante d'ouvriers et d'employés, **le niveau monte à 69%**. De même, **57% des ruraux peinent à partir en vacances** au moins une fois par an. C'est 9 points au-dessus de l'ensemble de la population. Et, hors des métropoles, **40% des répondants ont de grandes difficultés à disposer d'équipements numériques en état de fonctionnement**. C'est 7 points de plus que l'ensemble des Français. Une privation qui marginalise dans une société où l'accès aux services, et même aux services publics, a massivement migré sur internet.

Les fins de mois sont de plus en plus difficiles. On observe une nouvelle dégradation en 2024 sur de nombreux postes budgétaires essentiels tels que **l'énergie, le logement ou l'accès à une mutuelle santé** : jamais les difficultés enregistrées sur ces postes n'ont été aussi élevées. Près d'une personne sur deux a du mal à payer ses factures d'énergie : **47%**, un nouveau record au terme d'une hausse de 2 points depuis 2023. Les factures sont si lourdes que **43% des personnes interrogées ne chauffent pas leur logement** quand il fait froid, « parfois ou régulièrement ». De même, le coût du logement fragilise les familles à un niveau jamais mesuré auparavant : **38% ont des difficultés à payer leur loyer ou leur emprunt immobilier** (+4 points). Et concernant la santé, 29% des répondants éprouvent de fortes contraintes pour disposer d'une mutuelle (+3 points).

La crainte d'une transmission de la pauvreté entre générations est massivement partagée : 79% des Français estiment que les risques sont plus élevés pour les jeunes. C'est chez les parents d'enfants de moins de 18 ans que l'inquiétude est la plus grande (86%). Cette préoccupation s'est stabilisée à ces niveaux très élevés depuis 2018. Cela traduit un manque de confiance dans le futur au vu de la calcification continue des processus de reproduction des inégalités.

L'association fait appel à tous les gens de cœur. Les personnes désirant soutenir les initiatives du Secours populaire peuvent devenir bénévoles ou adresser un don financier au comité ou à la fédération la plus proche : www.secourspopulaire.fr

En Europe :

Cette année, le volet européen du sondage souligne le sentiment de déclassement et les difficultés à vivre dignement. Avec près de 7 personnes sur 10 qui n'arrivent pas à boucler leur budget et en ressentent de l'anxiété, le sentiment de déclassement est réel. La majorité des Européens a été confrontée à des situations de privation qui ne leur permettent pas de vivre dignement. Pourtant, face à une situation sociale tendue, les Européens se disent prêts à s'engager pour aider les personnes en situation de pauvreté.

La précarité touche l'ensemble du continent. Près de 3 personnes sur 10 se déclarent aujourd'hui en situation de précarité et **près de la moitié de la population est concernée en Grèce (46%) et en Moldavie (45%).** Une majorité des Européens (56%) est contrainte de faire attention à ses dépenses. Seuls 15% déclarent avoir une bonne situation financière.

Les revenus insuffisants sont la première des raisons expliquant la précarité. Dans près de trois quarts des cas (72%), la précarité résulte de revenus trop faibles. Avoir un travail ne signifie pas forcément bénéficier d'une situation stable. **Plus d'un tiers des actifs (35%)** déclarent que les revenus issus de leur activité professionnelle sont insuffisants pour faire face à l'ensemble de leurs dépenses. **Au Portugal, en Grèce et en Serbie, ce sont près de 50% des actifs qui n'arrivent à couvrir leurs dépenses avec leur salaire.**

Les privations sont nombreuses. Plus de la moitié des Européens (52%) a récemment dû se priver du fait de sa situation financière. Les loisirs sont les premiers à être sacrifiés : **près de 2 Européens sur 3 ont dû renoncer à des sorties (62%)** et une proportion similaire de parents n'a pas pu faire de sorties ou profiter de loisirs en famille (68%). Plus d'un Européen sur deux (58%) a déjà dû restreindre ses déplacements et **près de 1 sur 3 déclare avoir faim et même plus du quart est contraint de sauter un repas (27%).**

Un avenir qui s'annonce incertain. Les Européens sont pessimistes pour les générations futures. Selon eux, la situation est amenée à se détériorer et les jeunes auront plus de difficultés à obtenir un emploi stable (60%). Un logement décent (59%), des services de santé (52%) et de bonnes conditions de travail (50%). **La situation est si tendue qu'1 habitant du continent sur 3 déclare ne pas pouvoir subvenir aux besoins essentiels de ses enfants (31%).** A la lumière de ces chiffres, il est difficile de deviner que l'Europe est la zone la plus riche du monde !

« Avec neuf de ses partenaires, le Secours populaire français divulgue pour la 3^{ème} année son baromètre européen avec les chiffres sur la pauvreté en Europe. Malgré des disparités selon les pays, il ressort de façon générale des inégalités toujours plus fortes en raison des conditions de vie qui ne s'améliorent pas pour un tiers des Européens. Mais la volonté de faire bouger les lignes par l'engagement solidaire dans chaque pays reste un élément positif pour l'avenir. » souligne Sébastien Thollof, Secrétaire national du Secours populaire français

L'association fait appel à tous les gens de cœur. Les personnes désirant soutenir les initiatives du Secours populaire peuvent devenir bénévoles ou adresser un don financier au comité ou à la fédération la plus proche : www.secourspopulaire.fr

Témoignages



« Pour trouver un emploi il faut que ce soit près d'ici, à cause de l'essence. La dernière fois, ma tante m'a fait le plein. Mais souvent, je suis bloquée. » Flora, accompagnée par la fédération du Loiret du Secours populaire.

« Il y a un problème de mobilité, donc on ne voit pas certaines personnes en situation de précarité. Il y a des populations qui sont transparentes pour les communes qui n'ont pas forcément connaissance de l'ampleur de la précarité de leurs habitants. » Bénévole de l'équipe Solidaribus de la fédération de l'Ardèche du Secours populaire.

« A chaque fois qu'on vient ici, de nouvelles personnes sollicitent notre aide. Ces dernières années, les personnes les plus pauvres sont venues s'installer dans des villages, car les loyers en ville et en banlieue n'étaient plus accessibles » » Bénévole de l'équipe Solidaribus de la fédération du Loiret du Secours populaire.

« Dans les magasins on ne peut pas acheter ce que l'on veut. Le Secours populaire nous aide. Il nous donne tout : alimentaire, hygiène, du lait, du pain, des légumes, des fruits... Ça nous aide énormément dans la vie [...]. Après un moment j'ai voulu faire du bénévolat au Secours populaire. Les gens m'acceptent. Ça me donne de la force pour avancer. ». Mère de deux enfants, accompagnée par la fédération de Seine-et-Marne du Secours populaire.



Jardin solidaire du Secours populaire à Clermont-Ferrand © Christophe Da Silva/SPF

L'association fait appel à tous les gens de cœur. Les personnes désirant soutenir les initiatives du Secours populaire peuvent devenir bénévoles ou adresser un don financier au comité ou à la fédération la plus proche : www.secourspopulaire.fr

Agir et rassembler pour faire reculer la pauvreté et la précarité

Agir dans le respect de la dignité, lutter contre l'assistanat, s'entraider, sortir de l'isolement, développer la convivialité, l'amitié, les échanges culturels, la solidarité, inviter à participer, c'est l'objet même du Secours populaire. Pour un monde plus juste et solidaire : dans son quartier, à l'école, au collège, à l'université, sur son lieu de travail, au coin de la rue comme au-delà des frontières pour développer les solidarités possibles et indispensables, pour ne pas se tromper de colère, le Secours populaire invite chacun à s'exprimer et à agir au travers des cahiers « Le Dire pour agir ». Ces cahiers ont pour vocation de recueillir la parole des personnes solidaires, valoriser la volonté d'agir et les rendre accessibles au plus grand nombre ; amis du Secours populaire, personnes aidées et accompagnées, enfants, jeunes, salariés dans les entreprises, aînés, habitants de zones périurbaines ou rurales, etc.

Les vacances d'été viennent de se finir. Les « Journées des oubliés des vacances » ont permis à chaque enfant de vivre de nouvelles rencontres, de se sentir comme les autres à la rentrée. Les villages d'enfants « Copain du Monde », véritables écoles d'apprentissage de la solidarité, contribuent au vivre ensemble avec la rencontre d'enfants de différents pays.



« Journée des oubliés des vacances » 2024 à Deauville ©Christophe Da Silva/SPF

A l'occasion de la rentrée scolaire, l'association a apporté son soutien aux familles, y compris celles qui ne bénéficient pas de l'Allocation de Rentrée Scolaire. Cette solidarité accompagne les charges de la rentrée mais contribue également à couvrir les frais qui participent du bien-être de l'enfant durant toute l'année scolaire. Les dépenses universitaires représentent un défi financier majeur ; coût de la vie étudiante, loyer, alimentation, transport et frais de scolarité. Ceux et celles à qui le Secours populaire apporte une contribution indispensable à leurs études

L'association fait appel à tous les gens de cœur. Les personnes désirant soutenir les initiatives du Secours populaire peuvent devenir bénévoles ou adresser un don financier au comité ou à la fédération la plus proche : www.secourspopulaire.fr

contribuent à leur tour à la solidarité en assurant, par exemple : l'aide aux devoirs de plus jeunes, ou en participant à d'autres activités. Le Secours populaire œuvre également, avec ses partenaires, à **favoriser l'employabilité des jeunes** grâce à la découverte des métiers. Pour qu'ils puissent démarrer dans la vie active en étant autonomes.



Pour offrir une alimentation saine et équilibrée le Secours populaire et les producteurs ont inventé les Marchés Pop, des marchés solidaires où chacun rencontre directement le producteur et choisit ce dont il a besoin pour sa famille.

La santé est un droit fondamental. Les problèmes de santé s'accroissent, notamment en raison des difficultés d'accès aux soins ou aux activités physiques. De nombreuses familles éprouvent de fortes contraintes pour disposer d'une mutuelle. Les **Médecins du SPF** s'efforcent de pallier ces carences en proposant des actions de prévention et en orientant les personnes vers les structures de soins adaptées.



Permanence santé © Jean-Marie Rayapen/SPF

L'association fait appel à tous les gens de cœur. Les personnes désirant soutenir les initiatives du Secours populaire peuvent devenir bénévoles ou adresser un don financier au comité ou à la fédération la plus proche : www.secourspopulaire.fr

Le Secours populaire multiplie les actions pour favoriser l'accès au sport et à la culture, conscient de leur importance pour l'épanouissement personnel. En cette année olympique, il a permis à 6000 jeunes d'assister à des épreuves des JOP 2024 et s'emploie à accorder des licences sportives à des personnes qui ne peuvent pas les financer.



Initiation BMX ©Maïté Baldi/SPF

Cette démarche vaut pour ses partenaires en Europe et dans le reste du monde. Pour le Secours populaire, il s'agit de soutenir un réseau d'organisations partenaires dans plus de 80 pays, dans les territoires ultramarins, qui font face à des enjeux qui ne doivent pas nous laisser indifférents. Le Secours populaire est mobilisé pour répondre aux besoins tels que les expriment ses partenaires qui connaissent les populations, les cultures, les modes de faire.

La solidarité est un rempart contre les maux de notre société : la haine, le rejet, tout ce qui divise. On ne dira jamais assez le rôle irremplaçable des nombreuses associations dont l'existence est menacée dans certains pays et reste fragile dans d'autres. Malgré cela, elles continuent à se mobiliser, aider, contribuer. Elles redonnent espoir, envie d'agir, de réagir et de résister.

4,1 millions de personnes ont été soutenues en 2023 par le Secours populaire français en France, en Europe et dans le monde, avec la force d'action des partenaires du Secours populaire.

L'association fait appel à tous les gens de cœur. Les personnes désirant soutenir les initiatives du Secours populaire peuvent devenir bénévoles ou adresser un don financier au comité ou à la fédération la plus proche : www.secourspopulaire.fr

La solidarité en Europe

L'action du Secours populaire français entend se déployer partout où le besoin de solidarité émerge. Sans frontières, sans distinction de cultures et d'origines, l'association agit aussi sur le continent européen en partenariat avec des organisations de confiance avec lesquelles elle construit des projets de solidarité. **En Arménie, en Bosnie-Herzégovine, en Roumanie, en Moldavie** et dans d'autres pays européens, le Secours populaire contribue à mondialiser la solidarité et à lutter contre la pauvreté et la précarité.

Après un soutien crucial, à l'automne 2023, à plus de 1500 personnes déplacées du Haut Karabakh, via son partenaire WINNET Goris, le Secours populaire prolonge son appui aux familles de Goris qui ont des difficultés à être hébergées dignement : soutien au logement, équipements électroménagers, aide matérielle... Le Secours populaire soutient aussi les actions de formation menées par WINNET pour faciliter l'accès à l'emploi des populations réfugiées en ciblant des métiers sous tension : l'agriculture, le textile, la comptabilité, la coiffure, l'informatique... Les fédérations du Rhône, d'Isère et de Vienne se mobilisent autour de ce projet qui contribue grandement à l'autonomisation économique de 75 personnes, surtout des femmes, dans la région de Syunik.

En Bosnie-Herzégovine, le Learning Activity Network lance un projet pour soutenir les enfants et les jeunes du canton d'Una Sana, confrontés à des conditions socio-économiques défavorables, afin qu'ils puissent réaliser leur potentiel et devenir des membres actifs de la société. Un projet soutenu par la fédération de la Seine-et-Marne, qui prévoit des programmes d'apprentissage expérientiel pour améliorer les compétences sociales et cognitives de plus de 400 enfants par an et contribuer ainsi à leur inclusion de façon durable dans la société, en Bosnie-Herzégovine.

En Roumanie, la fondation Bethany est engagée depuis 2022 dans l'accueil de réfugiés ukrainiens. Un centre de soutien aux familles réfugiées a été ouvert à Iasi près de la frontière Moldave, pour offrir un environnement sûr et un accompagnement psychosocial. Plus de 1000 Ukrainiens, dont 510 enfants, ont bénéficié des services du centre depuis son ouverture. Face à des besoins toujours plus importants pour plus de 1500 réfugiés ukrainiens encore présents, le Secours populaire a renouvelé son soutien à la Fondation Bethany pour assurer la poursuite des activités du centre.

En Moldavie, le partenaire MilléniUM a lancé en 2023, la 2^e année du « Centre Éducatif pour la jeunesse », qui offre aux jeunes réfugiés ukrainiens un environnement d'apprentissage sûr. Ce centre propose un accompagnement pédagogique, un soutien psycho-social et un large éventail d'activités d'apprentissage socio-émotionnel. En 2023, plus de 5000 personnes ont bénéficié des activités du Centre, y compris le tutorat, l'art-thérapie, les ateliers de développement personnel et professionnel. Le Conseil de région Grand Est du Secours populaire se mobilise pour assurer la continuité de ce projet, contribuant à l'intégration sociale des jeunes Ukrainiens au sein de la société Moldave.

Avec ses partenaires européens, le Secours populaire français développe des programmes d'échanges pour renforcer sa capacité à agir par le partage d'expérience et la mutualisation des savoir-faire. Ainsi, en 2024, avec l'association allemande Der Paritätische, se développent des séjours d'échanges de pratiques autour des difficultés d'accès aux droits des personnes en situation de pauvreté et de précarité.

En Europe, le Secours populaire français et ses partenaires constate une situation toujours alarmante à travers le continent. En 2023, le Secours populaire a mené **36 projets de solidarité et deux programmes d'échange** avec **32 partenaires européens** venant de **13 pays**. Ces initiatives ont permis de venir en aide à plus de **61 000 personnes**.

L'association fait appel à tous les gens de cœur. Les personnes désirant soutenir les initiatives du Secours populaire peuvent devenir bénévoles ou adresser un don financier au comité ou à la fédération la plus proche : www.secourspopulaire.fr

Les partenaires « Pauvreté-Précarité » 2024



L'association fait appel à tous les gens de cœur. Les personnes désirant soutenir les initiatives du Secours populaire peuvent devenir bénévoles ou adresser un don financier au comité ou à la fédération la plus proche : www.secourspopulaire.fr

Contacts presse Secours populaire français
Charlotte Jorcin – 06 77 04 57 33 – charlotte.jorcin@secourspopulaire.fr
Paul Lê – 06 07 11 70 00 – paul.le@secourspopulaire.fr



Fiche d'identité du Secours populaire français

Le Secours populaire français en chiffres (2023)

4,1 millions de personnes aidées en France, en Europe et dans le monde

98 fédérations départementales et professionnelles

655 comités locaux

1 300 permanences d'accueil, de solidarité et relais-santé

90 000 animateurs-collecteurs bénévoles

Plus de **200** mécènes solidaires

241 actions et programme de solidarité dans le monde en

partenariat avec **170** organisations partenaires locales

Secours populaire : tout ce qui est humain est nôtre

Jour après jour, ici comme partout dans ce monde, le Secours populaire, association de solidarité reconnue d'utilité publique née en 1945, agit pour un monde plus juste, en permettant à chacun de s'émanciper et trouver sa place de citoyen.

Issu du peuple, animé par lui, mobilisé pour lui, le Secours populaire promeut une relation d'égal à égal véritablement unique et un accueil inconditionnel. Présent partout, au bout de la rue comme au bout du monde grâce à son réseau de partenaires, il valorise systématiquement l'initiative comme mode d'action. Il peut ainsi agir tout de suite pour soulager ceux qui souffrent : actions d'urgence pour pallier les problèmes immédiats, actions dans la durée, parce que l'homme doit être pris en compte dans toutes ses dimensions.

Toute l'année, partout en France, les animateurs-collecteurs bénévoles du Secours populaire se mobilisent pour collecter des fonds et organiser des initiatives de solidarité afin de venir en aide aux victimes de l'arbitraire, des injustices sociales, des calamités naturelles, de la misère, de la faim, du sous-développement, des conflits armés, et faire vivre la solidarité populaire.

Ses 90 000 animateurs-collecteurs bénévoles et tous ceux qu'il rassemble, adultes comme enfants, ses partenaires, entreprises et donateurs... apprennent à s'émanciper, à vaincre le déterminisme social, à vivre la solidarité jour après jour. Ancré sur la vision d'un monde plus solidaire et plus juste, le Secours populaire crée du lien autour de valeurs partagées dans sa visée d'une transformation sociale. Combatif, militant et engagé, il joue un rôle d'aiguillon auprès de tous les pouvoirs en place sans s'y substituer.

Le Secours populaire français, déclaré Grande Cause nationale en 1991, agréé d'éducation populaire, détenant un statut consultatif auprès du Conseil économique et social des Nations unies et membre du comité de la Charte est habilité à recevoir des dons et des legs.

L'association fait appel à tous les gens de cœur. Les personnes désirant soutenir les initiatives du Secours populaire peuvent devenir bénévoles ou adresser un don financier au comité ou à la fédération la plus proche : www.secourspopulaire.fr